



UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN SIMÓN
RESIDENCIA MÉDICA SAFCI
SALUD FAMILIAR COMUNITARIA INTERCULTURAL



**ANÁLISIS SITUACIONAL SOCIO-ECONÓMICO, POLÍTICO, CULTURAL, DE
COTANI BAJO – MUNICIPIO DE TIRAQUE DEL DEPARTAMENTO DE
COCHABAMBA - GESTIÓN 2012**

Autor: Dr. EDSON GARY ROJAS OLIVERA
MR.I-SAFCI

Tutor: Dra. María Ruth Nardy
Cadima Requena
ESPECIALISTA SAFCI

MARZO 2012



UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN SIMÓN
RESIDENCIA MÉDICA SAFCI
SALUD FAMILIAR, COMUNITARIA INTERCULTURAL



**ANÁLISIS SITUACIONAL SOCIO-ECONÓMICO, POLÍTICO, CULTURAL, DE
COTANI BAJO – MUNICIPIO DE TIRAQUE DEL DEPARTAMENTO DE
COCHABAMBA - GESTIÓN 2012**

Autor: Dr. EDSON GARY ROJAS OLIVERA
MR.I-SAFCI

Tutor: Dra. María Ruth Nardy
Cadima Requena
ESPECIALISTA SAFCI

MARZO 2012

PRESENTACIÓN

El nuevo modelo de Salud Familiar Comunitaria Intercultural se enfoca en la Participación social, en el proceso por el cual las personas, familias, comunidades, municipios se involucran en la gestión de salud y toman decisiones en la planificación, ejecución - administración, seguimiento y control social, junto con el equipo de salud dentro y fuera de los establecimientos; con Integralidad donde la persona adquiere mayor importancia que la enfermedad, es decir que se considera la salud de la persona como un producto de múltiples factores que afectan su vida , como su relación con la familia, la comunidad, la naturaleza y otros; practicando la Interculturalidad el cual es de dialogo, aceptación, reconocimiento, valoración, articulación, complementariedad de los diferentes saberes y prácticas médicas existentes, que contribuyen a mejorar la salud; con Intersectorialidad las coordinadas que la comunidad y el equipo de salud en educación, saneamiento básico, trabajo, vivienda justicia y otros, para mejorar la salud de la población.

Durante la gestión transcurrida se ha estado trabajando y respetado los principios de salud como ser Universalidad, Equidad, Solidaridad, y Promoción de la Salud. Respetando siempre sus tradiciones , costumbres que ellos poseen, de manera integral e intercultural, no solo la enfermedad, sino a la persona en su ciclo de vida, su alimentación, su espiritualidad y cosmovisión, así como su salud mental y todo lo relacionado con el espacio socioeconómico, cultural y geográfico de donde proviene la persona, la familia y la comunidad.

Es así que los R.M.SAFCI integrados en sus aéreas de acción (comunidades) dentro de la reciprocidad y complementariedad con sus habitantes ha estado y continua participando de reuniones, asambleas, visitas domiciliarias y otros, con la finalidad de conocer, aprender, analizar, reflexionar los problemas existentes dentro de las comunidades y busca de soluciones a los mismos en coordinación con los mismos comunarios.

De esta manera este trabajo se presenta como un instrumento que genera un análisis, una reflexión sobre las realidades socio - económicas, políticas, culturales, permitiéndonos visualizar los aspectos negativos y positivos, los obstáculos materiales, humanos y actores sociales de las comunidades.